

Zeitschrift:	Panorama suizo : revista para los Suizos en el extranjero
Herausgeber:	Organización de los Suizos en el extranjero
Band:	36 (2009)
Heft:	1
 Artikel:	Política/Elección de Consejeros Federales : Ueli Maurer sucede a Samuel Schmid
Autor:	Lenzin, René
DOI:	https://doi.org/10.5169/seals-908935

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 16.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Ueli Maurer sucede a Samuel Schmid

La Asamblea General eligió a Ueli Maurer como sucesor del ministro de defensa Samuel Schmid. Con la elección de su antiguo presidente, la Unión Democrática de Centro (UDC) vuelve al Consejo Federal y da por finalizado el año que ha permanecido en la oposición. Por René Lenzin



El nuevo consejero federal y presidente de la UDC, Ueli Maurer, jura su cargo

Con la mayoría mínima necesaria, Ueli Maurer, el candidato oficial de la UDC lo ha logrado: el Consejo Nacional y el de los Estados lo eligieron el 10 de diciembre para ocupar su cargo en el Gobierno. La UDC lo presentó como candidato con una candidatura de dos, junto con Christoph Blocher, quien el año anterior no fue reelegido consejero federal. Blocher retiró su candidatura tras la primera ronda de las elecciones en favor de Maurer. En la tercera ronda, éste alcanzó la mayoría absoluta. Con 122 votos, obtuvo un voto más que su compañero de partido y de Consejo Nacional Hansjörg Walter. El presidente de la Asociación Suiza de Agricultores había sido propuesto por los socialdemócratas, los verdes y algunos partidos conservadores como contrincante, a pesar de haber declarado que no aceptaría el puesto si salía elegido. Votaron por Maurer la UDC, la mayoría de los liberales, así como cerca de la mitad de los demócrata-cristianos.

Con la entrada de Maurer en el Consejo Federal, la UDC ha aparcado su estrategia de oposición. Tras la destitución de Blocher, el partido se excluyó del gobierno, y la sucesora de Blocher, Eveline Widmer-Schlumpf, fue expulsada del partido. Samuel Schmid, el se-

gundo ex consejero federal de la UDC, abandonó más tarde el partido por decisión propia. Con la dimisión de Schmid, se abrieron las puertas al retorno de la UDC al Consejo Federal. Sin embargo, la escasísima ventaja electoral muestra que casi la mitad de los parlamentarios no estaban dispuestos a aceptar a un candidato que consideraban el clon político de Blocher. La táctica de la UDC (se elige a uno de nuestros candidatos o nos mantenemos en la oposición) fue considerada por muchos como un chantaje.

De crítico a jefe

Maurer, comandante del ejército, sucederá al frente del cargo a Schmid en el Departamento de Defensa, Protección Civil y Deportes (VBS). Se trata de una decisión polémica, ya que la UDC y su anterior presidente fueron unos de los críticos más despiadados de la política de seguridad del Consejo Federal. Como ministro de defensa, Maurer tendrá que defender posturas que no sólo se contradicen con sus declaraciones previas, sino también con el programa de su propio partido. Es sumamente improbable que el Consejo Federal o la mayoría del Parlamento realicen enmiendas fundamentales acordes a la política de la UDC. Sobre todo teniendo en

cuenta que los principios fundamentales del concepto vigente de ejército fueron apoyados por una clara mayoría.

Junto a la reforma en curso del ejército, Maurer tendrá que hacer frente en el inicio de su mandato a dos decisiones importantes: La elección de un nuevo jefe del ejército, así como la de un nuevo avión de combate. Los parlamentarios que han elegido a Maurer esperan que, en cierta medida, se calmen los debates políticos acerca de las cuestiones relacionadas con el ejército. Están convencidos de que el nuevo consejero federal conseguirá dar el paso de instigador a miembro de un gobierno de consenso. Muchos de sus enemigos no le creen capaz.

Maurer, de 58 años, está casado y es padre de seis hijos. Desde 1978 hasta 1986 fue concejal (en el Ejecutivo) de su localidad, Hinwil. De 1983 a 1991 representó a su partido en el parlamento cantonal de Zúrich y, desde entonces, en el Consejo Nacional. Como presidente de la UDC desde 1996 hasta inicios de 2008, contribuyó de forma decisiva a la rápida escalada de su partido. En agosto del pasado año, asumió la presidencia de la UDC del cantón de Zúrich, que tuvo que abandonar al ser elegido consejero federal. Ueli Maurer es el primer consejero federal no universitario desde Adolf Ogi, el antecesor de Samuel Schmid.

Como ya ocurrió en la legislatura de Christoph Blocher, el cantón de Zúrich está doblemente representado en el Consejo Federal con Ueli Maurer y Moritz Leuenberger. Por segunda vez en la historia de la Confederación Helvética, el cantón de Berna, sin embargo, no cuenta con ningún miembro en el gobierno. Desde que la UDC entró en el Consejo Federal en 1929 con Rudolf Minger, este escaño estaba siempre ocupado por un bernés. Antes de que Samuel Schmid abandonara el partido, esta tradición sólo se interrumpió durante la legislatura de Leon Schlumpf (de 1979 a 1987).

Hans-Rudolf Merz es el presidente de la Confederación

Como presidente de la Confederación para el año próximo, la Asamblea General ha elegido a Hans-Rudolf Merz. Este liberal de 66 años de Appenzell Ausserrhoden estrenó su cargo pocas semanas después de sufrir un ataque al corazón en el que estuvo a punto de perecer. Como vicepresidente, el Parlamento eligió a la demócrata-cristiana de 45 años, del cantón de Argovia, Doris Leuthard.